

Besuchen Sie hier die [Webversion](#).

IMPULSE THEATER FESTIVAL

Presseinformation, 20. Juni 2022

Erfolgreiches Impulse Theater Festival 2022 beendet

Sehr geehrte Redaktionen,

gestern ist das Impulse Theater Festival des NRW KULTURsekretariats zu Ende gegangen. Die diesjährige Ausgabe fand vom 9.–19. Juni 2022 in Mülheim an der Ruhr, Düsseldorf und Köln statt.

Im SHOWCASE am Ringlokschuppen Ruhr in Mülheim zeigten die Impulse an elf Tagen neun Produktionen, die drängende Themen auf die Bühne brachten, u.a. Rassismus und Nationalismus, Naturzerstörung, Ableismus und Sexismus. Angesichts der schwierigen Coronasituation kann Impulse eine zufriedenstellende Bilanz ziehen. Die insgesamt 38 Vorstellungen im Ringlokschuppen Ruhr, im MüGa-Park, in der vier.zentrale, der Alten Dreherei sowie auf PACT Zollverein in Essen waren zu 80 Prozent ausgelastet. Wegen der großen Nachfrage gab es zwei Zusatzvorstellungen von THE KIDS ARE ALRIGHT.

Das STADTPROJEKT „GGGNHM – GUGGENHEIM IN OBERBILK?“ von God's Entertainment in Düsseldorf widmete sich der prekären Wohnraumsituation und sorgte schon im Vorfeld des Festivals für Aufsehen. Die Ausstellung „Preis/m2“ nahm das städtische Wohnen und das verhängnisvolle Verhältnis von Kunst- und Bodenspekulation ins Visier und wurde vom Museumsraum zum Kommunikationsraum. Während des

Festivalzeitraums verzeichnete das GGGNHM mehr als 2.200 Besucher*innen, darunter auch viele Schulklassen. Nicht einberechnet sind die zahlreichen Zaungäste und Passant*innen.

Die AKADEMIE in Köln konnte sich abermals als Ort der Selbstverständigung der Freien Szene etablieren. Theoretiker*innen, Praktiker*innen und Interessierte setzten sich damit auseinander, wie sicher oder unsicher Theater sein soll und sprachen über Überschneidungen von Kunst und Aktivismus. In Kooperation mit der studiobühneköln fand die AKADEMIE dieses Jahr in der TanzFaktur Köln statt.

Haiko Pfost, Künstlerischer Leiter der Impulse: „Wir können nicht einfach zum alten „Normal“ zurückkehren. Die Pandemie und ihre Nachwirkungen beeinflussen uns weiterhin enorm – und es sieht so aus, als würde das auch so bleiben. Hinter uns liegt wieder eine Ausgabe mit zahlreichen Hindernissen: Krankheitsausfälle und [Engpässe bei der Versorgung von Künstler*innen, die auf Pflegeassistenz angewiesen sind](#), betrafen insbesondere den SHOWCASE und die AKADEMIE. Das diesjährige Zurückkommen in den realen Raum war nichtsdestotrotz sehr hoffnungsvoll – denn es hat uns gezeigt, mit welcher überwältigenden Wirkung das Freie Theater seine Themen den Zuschauer*innen nahebringen kann. Die eingeladenen Arbeiten haben allesamt die Probleme und Krisen beim Namen genannt, aus denen die Produktionen ja auch zu großen Teilen entstanden sind.“

Dr. Christian Esch, Direktor des NRW KULTURsekretariats: „Mit dem großen Engagement der drei Festivalstädte und Häuser, gestützt durch die Solidarität der großen Städtegemeinschaft des veranstaltenden NRW KULTURsekretariats, konnten wir das Festival spannender künstlerischer und gesellschaftlicher Impulse auch strukturell weiter voranbringen. Unser starkes, kommunal geprägtes Festival-Netzwerk von Partnerschaften und Förderern hat sich aufs Neue bewährt, auch dank der Unterstützung vor allem durch das Land NRW, aber auch durch den Bund. Und so haben wir den krisenhaften Entwicklungen unserer Zeit zum Trotz durchaus Grund, recht zuversichtlich in die nächsten Jahre zu gehen.“

Im nächsten Jahr findet das Impulse Theater Festival vom **7.–18. Juni 2023** statt. Dann mit SHOWCASE in Düsseldorf, STADTPROJEKT in

Köln und AKADEMIE in Mülheim an der Ruhr.

Zur honorarfreien Verwendung freigegebene Fotos finden Sie im [Pressebereich](#) auf unserer Homepage.

Kontakt Festival

Sina Langner
Leitung Presse/Marketing
langner@impulsefestival.de
01573 2589474

Kontakt Veranstalter

Martin Maruschka
NRW KULTURsekretariat/Presse- und
Öffentlichkeitsarbeit
maruschka@nrw-kultur.de
0202 69827211

Zur honorarfreien Veröffentlichung freigegebene
Pressefotos finden Sie [hier](#).



Das Impulse Theater Festival 2022 wurde
veranstaltet und gefördert vom NRW
KULTURsekretariat, gemeinsam mit den
Städten Düsseldorf, Köln und Mülheim an
der Ruhr. In Kooperation mit dem
Ringlokschuppen Ruhr, dem FFT Düsseldorf
und der studiobühneköln.

Das Festival wurde maßgeblich gefördert
durch das Ministerium für Kultur und
Wissenschaft des Landes Nordrhein-
Westfalen sowie die Beauftragte der
Bundesregierung für Kultur und Medien, die
Kunststiftung NRW und die Stadtsparkasse
KölnBonn.

Gefördert durch:

Ministerium für
Kultur und Wissenschaft
des Landes Nordrhein-Westfalen



Kunststiftung
NRW



*Sie haben dieses Mailing irrtümlich erhalten?
[Hier Presse-Mailings abbestellen.](#)*

*Impressum:
Impulse Theater Festival
c/o NRW KULTURsekretariat*



*Döppersberg 19
42103 Wuppertal*

